

ふるさとぎふ回顧と展望 ウェルカム21ぎふ 2000年：平成12年1月1日～12月31日



11 2000

レディースシンポジウム・パネルディスカッション

(記事・3頁)



岐阜県 中小企業団体中央会  
岐阜市藪田南5丁目14番53号  
岐阜県民ふれあい会館12階  
毎月15日発行  
購読料 年間1,500円(1部125円)  
発行人 森本安彦  
事務局直通電話  
管理調整 058-277-1100(代)  
広報振興 058-277-1101  
組織指導 058-277-1102  
調査労働 058-277-1103  
情報企画 058-277-1104  
事務局FAX番号 058-273-3930



- 主な記事
- 岐阜県IT戦略産業経済会議 2
  - 中央会・レディースシンポジウム 3
  - 婦人子供服30周年 6
  - 建員組合35周年、印鑑・表札の供養
  - 農業フェスティバル郡上地域交流会 6
  - 九月の景況調査
  - 海外駐在員レポート 4
  - 東濃飛騨支所だより 8
  - 事務局だより 8
  - 9 5 7



東海北陸自動車道の荘川(荘川村) 飛騨清見インター(清見村)間十八・九キロが十月七日開通した。

この開通は、平成九年十二月に岐阜県と長野県をつなぐ

祭りなどの民族文化、歴史、自然の大舞台など、その地域にしかない魅力づくりをその時折々に、地域間で競争することにより、その相乗効果が生まれそれぞれの地域の魅力が倍増され、入り込み客の増加につながるものと考えられる。

厳しい寒さと深い雪に阻まれた道路を、通常通行可能にしたのである。

あとは観光客がインターに下りてみたいという魅力のある味付けをどうするかにかかっている。

一方、開通以前の岐阜や名古屋からの飛騨方面のルートは、国道四十一号線を利用するか郡上郡八幡町から明宝村を経由する「飛騨せせらぎ街道」を利用するかの方法であった。

荘川 飛騨清見間が開通

東海北陸自動車道

今後は、中部縦貫自動車道、東海北陸自動車道の延伸により、中部圏、首都圏、関西圏の内陸広域交通が可能になり、観光客も大幅な増加が予想され、ヒト・モノ・情報の交流がより一層盛んになるものと予想される。

しかし、一方においては既に開通されているインターにおいては、通過地点になることも懸念されている。

そのために、それぞれの地域が持つ温泉、匠の技

をどれだけ癒してくれただろうか。高速道路で一気に短時間で目的地に到着する方法もよいが、マイカーに心地よい空気をしばいに入れて、車窓から眺める景観(特に秋の紅葉は格別)を楽しむながらの飛騨への道もまた格別である。

読者の皆さんには、その目的により、それぞれのルートを利用していただきそれぞれの沿線の活性化に大いに貢献していただきたいと願うものである。

# IT戦略で意見を交換 11月中に中間報告とりまとめ

## 岐阜県IT戦略産業経済会議

岐阜県が推進するIT戦略会議構想のうち、岐阜県中小企業団体中央会が事務局を務める産業経済部門の専門会議「岐阜県IT戦略産業経済会議」を十月十六日に発足させ、第一回目の会議を大垣市のソフトピアジャパンで開催した。同会議は四十団体・企業のトップ三十八人で構成。民間の立場からIT革命への対応策を探り、国・県のIT戦略についての制度や施策に関し要望、提案・提言をまとめていく。

### 民間の立場で対応策を検討

会議の始めには、来賓として梶原拓知事が「現在のままでは、東京一極集中で情報格差が生じる。地域間競争の時代になり、民間に便利なIT社会になるよう産業界からも要望、提案をいただきたい」とあいさつ。県IT戦略産業経済会議では、大松利幸岐阜県プラスチック工業組合理事長が仮議長を

務め、同会議の設置要綱の承認をするともに、議長選任を行い、辻正中央会会長が議長に選任された。その後の議事は、各団体・企

業のIT革命に対する取り組み状況及び今後の方針や国・県のIT戦略、制度・施策に対する意見交換を行った。意見交換のなかで、多かつた意見は、IT分野での技術者の育成(学校教育への取り入れ)と市場開拓への活用などの意見が出された。今後の予定は、電子メールなどで意見交換を行い、十一月二十四日の第二回会議で中間報告をとりまとめる方針である。

### 委員に40団体・企業の のトップ38人を委嘱

県議会に伊佐地金嗣(県議会議長)農林商工委員会委員長、大木山本和彦(岐阜大学工学部応用情報学科教授)産業団体土屋嶋(社)県経営者協会会長、尾関尚司(社)県経済同友会筆頭代表幹事、安田隆彦(社)県建設業協会会長、岡本太右衛門(社)県工業会会長、清水義之(県商工会議所連合会会長)、山田良造(県商工会連合会会長)、越智昭夫(県商店街振興組合連合会会長)、船戸行雄(県森林組合連合会代表理事

会長・県議会議員)、辻正(県中小企業団体中央会、社)県情報産業協会会長、ソフトピアジャパン企業立地協議会会長、花田伸(社)県電機工業会会長、大池裕(県農業協同組合中央会会長) 県産業連盟川島秀雄(県繊維協会会長)、籠橋久衛(県陶磁器産業連盟会長)、神山公一(県紙業連合会会長)、星野鉄夫(県機械金属協会会長・V Rテクノジャパン振興会会長)、渡辺邦彦(県木工連合会会長)、大松利幸(県

プラスチック工業組合理事長、安江政弘(県食品産業協議会会長) 労働 武田康郎(日本労働組合総連合会岐阜県連合会会長) 消費者 後藤玲子(生活協同組合コープぎふ顧問) 女性 荻井寿美子(BPW岐阜クラブ会長) IT産業 岩田義文(イビデン(株)社長)、杉山幹夫(株)岐阜新聞社社長、大川和男(ソニーマーケティング(株)中部支社長)、野澤宇太造(株)中部支社長、牛島弘昭(日本電気(株)中部支社長)、芝野芳彰(富士通(株)東海支社長)、金融機関 小島伸夫(株)十六銀行頭取、土屋嶋(株)大垣共立銀行頭取(再掲)、横山昭雄(株)岐阜銀行頭取、音瀬晴夫(株)岐阜信用金庫理事長、藤井和幸(株)住友銀行岐阜支店長、岩瀬秀夫(株)第一勧業銀行岐阜支店長、岩田憲二(株)東海銀行岐阜支店長、建設 安田隆彦(大日本土木(株)副社長(再掲)運輸 田口義嘉(西濃運輸(株)社長) サービス 小野木孝二(株)トーカイ社長、商業 小森裕作(株)ヒマラヤ社長



梶原拓知事を来賓に迎え初代会

議事

議事

# 女性経営者の夢を語る

## レディースシンポジウムを開催

岐阜県中小企業団体中央会・レディースクラブ(加藤智子会長)は十一月十一日、長良川国際会議場で「レディースシンポジウム」を約二百人の参加を得て開催した。

同シンポジウムの第一部は「21世紀の夢を語る」をテーマに野田聖子衆議院議員がわ

たしたちの活躍する新世紀」をテーマに基調講演。第一部のパネルディスカッションでは、夢を語る」をテーマに、辻正中央会長をコーディネーター、野田聖子衆議院議員、高田晴子岐阜女子大学家政学部教授、加藤智子レディースクラブ会長、ヤマカ陶料(株)代表取締役社長、玉

井博祐(名)玉井屋本舗代表社員)・島朋美(クロバーフューチャー建設協業組合・理事)レディースクラブ副会長の五人が、それぞれの夢を語った。基調講演では、野田衆議院議員は、今年はIT革命が大きな課題となっているが、来年は男女共同参画社会基本法により基本計画・アクションプランなどが策定され、既存の関係法律が改正され、女性の社会進出の整備がなされる、などと講演

を行った。

またパネルディスカッションでは、五人のパネラーが社会進出にまつわる苦労話などを語った。加藤会長は、女性の経営者はこ

とによると、男性経営者より目立ちます目立つほど会社経営は注目され、責任も伴ってくる。などの意見がだされほか、21世紀には女性経営者だからというようなことはなくなり、男性経営者がいるように女性経営者がいること自体が当たり前の時代になっていく」と21世紀の夢を語りあった。

このレディースシンポジウ

## IT研究で先進技術を視察

レディースクラブ会員22人が参加

中央会レディースクラブ(加藤智子会長)は、「IT研究会事業」の一環として、十月二十日にセーレン(株)のテクノポート福井事業所(TPF)を視察した。

同事業所では、独自のデジタルテキスタイル染色システムを活用し、客の欲しい色・柄を自由に選べる「パーソナルオーダーメイドシステム」や、客自身のデザイン画、写真などをコンピュータに取り込み、Tシャツ

ムの詳細は、組合活性化情報・冬季号で紹介します。  
IT研究で企業視察



野田聖子衆議院議員の基調講演

「夢を語る」をテーマにパネルディスカッション

## 海外駐在員レポート

# 環境意識の高まる香港

岐阜県香港駐在員 野原 英一

### はじめに

先頃香港政府環境保護署が下したある判決は香港市民の間で大いに話題になった。それは香港と中国深セン市を結ぶ新たな鉄道路線の建設ルート、渡り鳥の生息地保護のため認めないというものであった。狭い地域に人口が集中し、経済最優先の香港にあって環境保護に配慮した採決は画期的な判断と評価する声が多かった。

### 新規鉄道の必要性

香港と深セン市(羅湖)を結ぶ既存の鉄道とイミグレーションは現在でも飽和状態に近づいている。香港の中国への主権返還後、香港～深セン間を往来する人の数は年々増加し、土日ともなるとイミグレーションでは長蛇の列ができ、場合によっては出入時に長時間を要することも珍しくない。大型連休期間ともなると一日30万人以上が出入りし、混雑はさらに悲惨なものとなる。

国境を往来する人が増えたのは、低物価を理由に深セン市で買い物やレジャーを楽しむ香港人が増えていること、深セン市に居住する香港人が増えていること、中国に家庭を持つ香港人が多いことなど両地域が経済的に緊密化していることが背景にある。両地域を往来する人の数は、今後毎年10%の率で増加が見込まれている。

いずれにしても、このままではあと数年で既存の鉄道路線とイミグレーションが飽和状態になるのは明らかであり、別の路線(上水～落馬洲間)の建設が急務となっている。

鉄道会社は新規路線を建設するにあたり、地形、地質、下水処理施設等の公共施設、人の居住地からの距離等様々な要素を考慮に入れ、ベストと判断した路線計画を発表した。

### 環境保護派の反対

ところがその計画路線は、渡り鳥の生息地として自然保護団体が注目していた湿地帯ロングバレーをまともに横断することになっていた。

ロングバレーは香港九龍半島北部新界地区の深セン市との国境に近い25ヘクタールの湿地である。そこは絶滅危惧種を含んだ200種類以上の渡り鳥の生息地となっている。香港バードウォッチング協会を始めとする自然保護団体は、ロングバレー地域は保護されるべき貴重な環境資源であると主張し、路

線の見直しを求めている。

### 政府環境保護署の判断

自然保護派の主張に対し、鉄道会社は新規路線の必要性と、犠牲となる湿地の代替のため別の地域に人工湿地を造成することなどを根拠に提案路線の妥当性を主張したが、政府環境保護署の判断は冒頭のとおり、鉄道会社の環境対策は不十分であるとして着工認可書類の交付を見送り、自然保護派の意見を汲んだものとなった。

この判断に対して鉄道会社は納得しておらず、上級機関に再審判を求める動きに出ており事態が完全に固まったわけではない。

### 終わりに

最近、香港では上述のケース以外にも環境問題が話題になることが多くなった。春先の大気汚染を契機とした車両の排気ガス規制、遺伝子組み替え食品反対キャンペーン、新規宅地開発のため計画されていた埋立地の縮小、建設現場から生じるゴミの処理有料化などの動きである。マスコミが環境問題を扱う割合も増えているようで、これまで経済最優先だった香港人の意識も変化してきているようである。

経済発展に伴い必要になる開発と環境保護のバランスをどう調整していくかはいつの時代でも非常に難しい問題である。特に香港は中国からの移民による人口増加が続いており、今後も宅地開発を進めざるを得ないため、政府の環境保護対策は益々厳しくなっていくことが予想されている。



混雑する国境～中国側羅湖駅正面出口付近

## 県内中小企業主要業種の景気動向 (9月末調査)

表の見方: 売上~景況感: 好転・増加 変わらず 悪化・減少

業種	調査項目	売上	受注	収益状況	景況感	見通し
味噌・醤油・肉(国産)	油(子)菓製造					
ねん織物	糸色染					
繊維	工業物産					
毛織物	繊維物産					
合成繊維	繊維物産					
靴	下履					
縫製	縫製					
製銘集家東	材木(濃)漆					
家具(飛騨)						
家具(濃)						
家庭用紙	紙工					
印刷	印刷					

# 低調な季節要因

## 低価格・低収益が続く

### 9月景況調査

因で売上増、景況感改善となるが、当月は若干の悪化となっている。

残暑による季節消費需要の不振、公共工事発注の遅れ、石油系

の値上がりによるコストアップ及び低価格シフトによる収益の圧迫がその要因である。

プラスチック、機械関係、タイヤ等一部の業種で

需要の伸びが出てきているが、全体の低調な業況

改善の遅れのため、これらの業界でも景況感

の好転は容易には現れていない。よって、景況感

概ね横這い傾向で回復の動きは感じられない。

(11月までの見通し)11月までの景気動向予

想は、DI値マイナスイツポイントで、当月実績に

対し13ポイントの大幅な改善予想となっている。好

転予想は木材・木製品、機械、小売業、悪化予想が多

いのは繊維、同製品、商店街建設業である。

中央会が主要業種八十五組合を対象にまとめた、九月の特色と十一月までの景況の見通しは次のとおり。  
 (九月の特色)組合から見た県内中小企業の特徴は、季節要因、極めて低調、材料高、製品安拡大 となっている。  
 九月の景況感DI値は、前月比2ポイント悪化のマイナス25ポイントで、依然として低調な景況で推移している。  
 例年九月は衣料品・食料品の消費需要、公共工事等建設関係の需要等の季節需要があり、また、前月の稼働日数減少の反動等の要

業種	調査項目	売上	受注	収益状況	景況感	見通し
プラスチック						
陶磁器(工業)						
陶磁器(輸出)						
夕染業	原料					
耐火レンガ						
石生コ	灰					
砂利生産						
砕石生産						
鑄物						
刃物等金属製品(輸出)						
刃物等金属製品(内需)						
メッキ						
機械金属型						
機械工具・工作機械						
電気機械器具						
輸送機						
各種物産品(観光)						
各種物産品(ギフト)						
陶磁器						
総合卸売業						
青水産物						
家電機器販売						
メガネ販売						
中古自動車販売		-	-	-	-	-

業種	調査項目	売上	受注	収益状況	景況感	見通し
石油製品販売						
共同店						
岐阜市商店街						
大垣市商店街						
多治見市商店街						
恵那市商店街						
高山市商店街						
車体整備						
夕イヤ整備						
長良川畔旅館						
下呂温泉旅館						
高山旅館						
クリニオン						
広報美術						
情報サービス						
映像制作						
飲食業						
土木(岐阜)						
土木(飛騨)						
木造建築						
鋼構造						
電気工事						
管設備工事						
建築板金						
建築器具						
産直住宅						
貨物運送(岐阜地区)						
貨物運送(県域)						

婦人子供服工組・創立30周年



第14回県農業フェスティバル



郡上地域交流会



# 岐阜ブランドコレクション

## 婦人子供服工組の30周年事業

岐阜婦人子供服工業組合(河野直喜理事長)は十月五日、岐阜市文化センターで、創立30周年記念式典を開催した。

同組合は、昭和四十五年に組合員三百三十社で設立。組合のピーク時には四百五十社に上ったが、現在は二百六十三の組合員が、技術セミナーや販路拡大、広報宣伝事業やオリベスクブランドの開発などに取り組んでいる。

記念式典では、組合員や関係者ら約七百人が参加し、三十周年記念事業として、GIFUS

トリートカーニバル二〇〇〇の協賛事業として、岐阜ブランドコレクション(ファッション

# 県産加工食品のPR

## 農業フェスティバル開催

岐阜県の農業活性化を目的にした、第14回岐阜県農業フェスティバル(同実行委員会主催)が十月十四日から二日間、岐阜アリーナ周辺で開催された。

フェスティバルは、二百万県民の健康を守る県農業を

ショー)を開催。同コレクションは、組合員約三十社が「新世紀ファッションへの提言」をテーマに婦人・子供服など百二十点の作品を出品し各組合員の商品力をアピールした。

テーマに、約三百七十団体が出展した。

会場では、岐阜県食品産業協議会も地域食品コーナーなどへ会員三十組合・企業が出展し、日本酒・米菓・菓子・ハム・みそなどの試食・即売を行い県産加工食品のPRに努めた。

工食品のPRに努めた。

その他にも、野菜の即売野天満腹コーナー、飛騨牛バーベキューコーナー、木工教室など

# 『元氣印の経営学』で講話 郡上地域交流会を開催

中央会は十月二十四日、郡上八幡総合文化センターで、地域交流会を開催した。

交流会は昨年までの、移動中央会にかわるもので、午前中に「多角的連携交流会」として、郡上地域商工会の会長や事務局と情報・意見交換。午後からは、組合・任意グループ、中小企業者らを対象に、地域交流会として基調講話や個別相談などを実施した。

地域交流会には、郡上郡七町村の中小企業者ら約七十人が参加した。

初めに、森本中央会専務理事のあいさつの後、県農林商工部商工局の高木巧経営指導課長が、国・県のIT戦略や中小企業支援センターなどの概要などを説明した。

その後、伊藤猛雄中小企業診断士を講師に招き、元氣印の経営学と題し、基調講話を行った。

が開かれ、買い物目当ての主婦や行楽気分家族連れらが大勢来場し終日にぎわった。

講話では、この不況下でも、今年度黒字決算の大企業もある。がむしやらに経営改善のために努力している企業である。「大企業だから」という偏見ではなく、中小企業においてもこのようなところを見習うべきである、などと講演した。

# 高山米穀協業組合

理事長 桑谷 信男

高山市初田町2丁目32番地  
☎ 0577 32-3100 〒 506-0008  
FAX 0577 34-8404

# 美濃焼窯場めぐりを開催

## 四産地が連携してイベント

飛騨美濃体験博の一環として、『美濃焼窯場めぐり』が十月二十八日から二日間、土岐市・多治見市・笠原町で開催された。美濃焼産地の下石・駄知・市之倉などの陶磁器工業協同組合などが主催し、作り手と買手の直接対話を通して、美濃焼産地のPRを図ることを目的としている。

各産地のイベント名及び主催組合・団体は次のとおり。

下石どえらあええ陶器祭り(下石陶磁器工業協) 土岐市下石町の同組合会館とその



下石どえらあええ陶器祭り

周辺で、板陶器市や窯元めぐりなど。

駄知どんぶりまつり(駄知陶磁器工業協) 土岐市駄知町のどんぶり会館とその周辺で、陶器市大テント村や窯元蔵出しめぐりなど。

陶の里フェスティバル in 市之倉(市之倉陶磁器工業協)

## 35周年を機に新たな決意

### 県建具組合が創立記念式典

岐阜県建具工業協同組合(竹中芳弘理事長)は十月十四日、



駄知どんぶりまつり

多治見市市之倉町の市之倉運動広場で、蔵出し市や窯元ウオッチング、なんでも鑑定団出張鑑定大会など。

かさはら窯ぐれ祭り(笠原町美濃焼振興協議会) 笠原町中央公民館前広場で、美濃焼タイルによるガーデンニング広場づくりや陶磁器販売市など。四産地は、無料シャトルバスを期間中運行し、多彩な各種イベントを実施した。



陶の里フェスティバル in 市之倉

同組合は昭和四十年に組合を設立。建具技術の育成・発展のため、県優良建具展示会など各種事業を行っている。

式典では竹中理事長が建具の仕事量の減少、製品価格の低迷という厳しい中、組合事業を活用して組合員の更なる研鑽を積まなければならないと今後一層の奮起を呼びかけた。その後、長年組合に功績のあった組合員を表彰した。主な表彰者は次のとおり。

- 岐阜県知事賞 三島誠一
- 岐阜県中小企業団体中央会長賞 田中敏夫、川地忠夫、永田義一、谷本忠男、説田健二、鷹見三男、ほか各団体表彰

## 印鑑・表札を供養

### 岐阜県印章業協同組合

岐阜県印章業協同組合(村瀬上氏理事長)は十月一日、岐阜市岩戸の弘峰寺で印鑑・表札の供養を行った。

これは、一般家庭や会社などで不要になったり、摩耗した印鑑や表札を供養するもの。印鑑・表札供養は、毎年同組合が組合員の各店に寄せられた印鑑や表札を年一度、使用した人

高速道路料金は、便利でお得な別納カードのご利用を...

現金不要

料金一括翌々月払い

料金割引



お問い合わせは 協同組合 岐阜県高速道路利用センター  
〒500-8227 岐阜市北一色1丁目20番11号(佐藤商店ビル2F)  
TEL(058)247-2818 TEL(058)246-5981 FAX(058)247-2818

の、生」を抜き、印を押しした護摩木を焚いて、同寺で供養する。今年、印鑑・表札約三千本が寄せられ、組合員三十四人が出席し、厳粛の中で供養が行われた。なお、不要になった印鑑や表札は、組合加盟店へお持ち下さい。

## 東濃 支所だより



TEL/FAX 〇五七二・一五・〇八六五  
E mail: chuokai@quartz.on.ne.jp  
多治見市東町一・九・三(美濃焼センター)  
三利勝支所長 後藤 諭 渡辺瑞枝

### 「美濃焼」をご存知ですか

東濃支所は、多治見市に事務所を置いております。

この東濃支所管内には、木材業、石材業など多くの地場産業があります。なんと、三市一町(多治見市、土岐市、瑞浪市、笠原町)を中心とする、美濃焼「業界が最大の産業であります。」

ところで、この「美濃焼」をご存知でしょうか。

この質問を、東京から迎える専門家などいろんな人にしてますが、決まって聞いたことがある「と答える人が多いです。」

次に、和洋食器の生産量出荷量の日本一は美濃焼であることを知っていますか。「タイルの出荷量が日本一であること」を知っていますか。「と聞きますとほとんどの人が驚きます。」  
有田焼、伊万里焼、九谷焼、備前焼、信楽焼など国内には多くの焼物産地がありますが、この「美濃焼」の名称は、これらと同

かも知れません。

しかし、安土桃山時代から続く、歴史と日本一、恐らく世界一の生産地が岐阜県にあることを県民として誇りを持ちたいと思います。

是非、県内はもちろん、県外に出かけるときの土産に東濃の陶磁器をご愛顧下さるようお願いいたします。

東濃の陶磁器は、安く作ることに最大の努力を払っており、ますので安心して当支所まで相談をいただければあらゆるものを紹介いたします。

当然ではあります。が、会員組合を通じて(手数料は…)いただきます。

### 飛騨 支所だより



TEL/FAX 〇五七二・三四・四〇〇〇  
E mail: chuokai@quartz.on.ne.jp  
高山市天満町五・一・二二(高山米穀駅前ビル内)  
松野信一 支所長 武田孝一 平田達彦

### 新設合併の組合が誕生

益田郡萩原町にある萩原プレカット協同組合と協同組合ドライウッド益田の両組合が、最近ではめずらしい「新設合併」により、十月十三日に郡内の三十一社が参加して「南ひだ

ウッド協同組合」が誕生。倉地鑽司氏が初代理事長に就任した。  
合併のきっかけとなったのは、今年の四月に施行された住宅の品質確保促進法に対応す

るため、同促進法は基礎、構造、雨漏りの十年間保証が業者

に義務付けられたことによる。そのため、郡内の木材加工業者が団結し、一貫した作業工程を実現するために、両協同組合の新設合併となった。

南ひだウッド協同組合は、プレカット、乾燥、四面カンナ加工を行う最新設備を備え、高精度住宅に与えられるA/Q認証も組合で取得済みである。倉

地理理事長は、「組合員が組合施設を技術基地として活用すれば促進法対策は万全となると共に、地域の産業活性化につながる」と話す。

さらに、十月からは、統一基準による住宅性能表示も全国でスタートし、「地域の産直住

### 秋の褒章・叙勲

#### 〈褒章〉

滝 多賀男氏 下呂温泉旅館協同組合・理事長(中央会・理事)

井上 克彦氏 岐阜県飲食環境衛生同業組合・理事長

若尾 芳司氏 元全国七

#### 〈叙勲〉

ザイクタイル工業組合・理事長  
岡田 保氏 岐阜市指定管工事協同組合・理事長  
市橋 武雄氏 岐阜県南部綿スフ織物工業組合・理事長(元中央会・理事)

宅の良さを活かした空気環境、耐震性などで、プレハブ住宅と差別化を図っていきたい」と今後の組合運営の方針を語った。

このようなことは、地域に関係なく組合も、法律の改正、経済情勢などにより、組合運営の方針が大きく変化し、一社より組合で、一組合より二組合など、多様な形態の組織が必要となつてきます。

中央会では、組合の設立はもろんのこと、今回の新設合併の形態も支援させていただきます。

また、協同組合・企業組合・協業組合から株式会社や有限会社への組織変更などの相談や支援も行ってまいりますので、本部及び両支所へご相談ください。



管理調整チーム  
組織指導チーム  
広報振興チーム  
情報企画チーム  
調査労働チーム  
東濃支所、飛騨支所

# 17項目の決議案を採択

## 第52回全国大会・岩手県大会

全国中央会と岩手県中央会主催の「第52回中小企業団体全国大会」が十月十九日、岩手産業文化センター「アピオ」で開催された。「銀河に翔け！人・知恵・組織の輪で」をテーマに、全国から約五千百人の中小企業者が集まり、岐阜県からは河野副会長、戸島副会長はじめ三



第52回全国大会・岩手県

十六人が参加した。大会では、「景気回復を最優先とした経済運営の推進」「IT革命への中小企業への対応円滑化のための支援の強化」など、全十七項目の決議案を採択。今後、国等の関係各方面へ陳情・要望を行い、この決議案の実現を目指す。

また、表彰式では、全国中央会表彰として優良組合三十八組合、組合功労者七十一人、中央会優秀専従者二十八人の表彰が行われた。岐阜県からの受賞は次のとおり。

優良組合「岐阜婦人子供服工業組合(河野直喜理事長) 組合功労者「戸島一博(岐阜県管設備工業協同組合理事長)」

また、議案審議では、「景況対策、金融対策、並びに中小企業対策予算の大幅増額(高橋

祥元岩手県中央会理事)、「中小企業連携組織対策の強化並びにIT革命への対応支援」(国東照正香川県中央会長)、「外形標準課税導入絶対反対並びに事業承継税制、IT関連税制等

### 十月

- 2日 第2回岐阜県最低賃金専門部会(岐阜合同庁舎)
- 3日 外国人研修生指導員会議(全国中央会)
- 3日 4日 IT口岐阜(ソフトピアジャパ)
- 3日 5日 ANIA秋期総会(ソフトピアジャパ)ほか
- 4日 情報化担当指導員全国研修会(全国中央会)
- 5日 岐阜婦人子供服(工組)創立30周年記念式典(岐阜市文化センター)
- 6日 岐阜県中部国際空港対策協議会(県民ふれあい会館)
- 日本経済新聞朝刊印刷20周年記念名古屋東急ホテル
- 8日 たじみ茶碗まつり(多治見美濃焼センター)
- 10日 岐阜県労働問題協議会(県庁議会議棟)
- 中小企業情報創造発信強化支援事業・第1回委員会(県民ふれあい会館)

の更なる拡充(倉島光一福島県中央会長)についてそれぞれ意見発表を行い、IT革命への中小企業への対応円滑化のための支援の強化、中小企業の実業の発展基盤の抜本的強化に向けた中

### 十一月

- 13日 第3回岐阜県最低賃金専門部会(岐阜合同庁舎)
- 14日 岐阜県建具工業(協)創立50周年記念式典(岐阜グランドホテル)
- 14日 15日 第14回岐阜県農業フェスティバル(岐阜アリーナ)
- 16日 岐阜県IT戦略産業経済会議(ソフトピアジャパ)
- 18日 組合青年部全国交流会(岩手県)
- 少年・高齢化時代の雇用管理セミナー(長良川ホテル新館)
- 19日 第52回中小企業団体全国大会(岩手県)
- 21日 22日 ゆつあいビック岐阜(長良川競技場他)
- 21日 23日 2000秋の美濃焼新作展示会(セラトピア 土岐)



小企業対策予算の大幅な増額など十七議案を採択した。なお、来年の開催地は長野県で、長野スポーツアリーナ「ビックハット」にて十月二十五日に開催される。

### 十二月

- 23日 商工中金組合事務局経理担当者会議(県民ふれあい会館)
- 24日 郡上地域交流会(郡上八幡総合文化センター)
- 25日 東海・北陸ブロック指導員研究会(名古屋)
- 岐阜労働局新規高等学校卒業就職問題連絡会議(岐阜労働局金町庁舎)
- (財)岐阜県国際交流センター(財)岐阜県国際交流センター(第2回理事会(県民ふれあい会館))
- 岐阜県地方最低賃金審議会(グランヴェール岐山)
- 26日 エンタープライズ岐阜・調整会議(県民ふれあい会館)
- 28日 陶の里フェスティバル in 市之倉2000(市之倉運動広場)
- 下石どらあええ陶器祭り(土岐市下石町)
- 駄知どんぶりまつり(土岐市駄知町)
- かさばら窯ぐれ祭(笠原町)

第20回全日本実業団対抗女子駅伝競走大会 12月10日(日)正午・長良川競技場スタート「沿道で」声援を!!」